

Zeitschrift: Illustrierte schweizerische Handwerker-Zeitung : unabhängiges Geschäftsblatt der gesamten Meisterschaft aller Handwerke und Gewerbe

Herausgeber: Meisterschaft aller Handwerke und Gewerbe

Band: 16 (1900)

Heft: 15

Rubrik: Verbandswesen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Organ
für
die schweiz.
Meisterschaft
aller
Handwerke
und
Gewerbe,
deren
Innungen und
Vereine.

Illustrierte schweizerische Handwerker-Zeitung.

Praktische Blätter für die Werkstatt
mit besonderer Berücksichtigung der

Kunst im Handwerk.

Herausgegeben unter Mitwirkung schweizerischer
Kunsthandwerker und Techniker
von Walter Henn-Holdinghausen.

XVI.
Band

Organ für die offiziellen Publikationen des Schweiz. Gewerbevereins.

Offizielles und obligatorisches Organ des Marg. Schmiede- und Wagnermeistervereins.

Erscheint je Samstags und kostet per Semester Fr. 3.60, per Jahr Fr. 7.20.
Inserate 20 Cts. per 1spaltige Petitzeile, bei größeren Aufträgen
entsprechenden Rabatt.

Zürich, den 14. Juli 1900

Wochenspruch: Gute Schulen am rechten Platz, sind für die Gemeinden ein großer [Schatz].
Aber zu Hause guteucht, die bringt erst die rechte Frucht.

Verbandswesen.

Der schweizerische Schreinermeisterverein hält seine ordentliche Jahresversammlung am 15. Juli dieses Jahres im Grossratssaale zu Luzern ab.

Der schweizerische Schlossermeisterverein hält seine Jahresversammlung am 29. Juli in Neuenburg ab.

Die Generalversammlung des schweizerischen Verbandes zur Förderung des Zeichen- und gewerblichen Berufsunterrichts findet am 4. und 5. August in Aarau statt. Es referieren an derselben Reallehrer Heinrich Baumgartner in Herisau über die Materialkunde in der gewerblichen Fortbildungsschule und Zeichenlehrer Schneebeli in Biel über die Farbe im Zeichenunterricht der Volksschulen.

Arbeits- und Lieferungsübertragungen.

(Amtliche Original-Mitteilungen.) Nachdruck verboten.

Wasserversorgung Dägerlen. Sämtliche Arbeiten wurden an Ingenieur Boßhard, technisches Bureau für Wasseranlagen, Zürich, vergeben.

Erstellung einer Waldstraße in Feuerthalen an Aktordant Joh. Noof in Schaffhausen.

Schulhausgärteneinzäunung Mettlen. Sämtliche Arbeiten an J. Schwarzer, Baugeschäft in Weinfelden. Granitlieferung an W. Allegri, Dübendorf.

Fenstersabrik Schaffhausen. Erd- und Mauerarbeiten an das Baugeschäft Schalch in Schaffhausen. Zimmerarbeiten an Schaub, Baugeschäft in Andelfingen. Eisenkonstruktionsarbeiten an Gebr. Löhl, Werkstätte in Zürich. Eisenlieferung an Degeler und Gut, Schaffhausen. Spenglerarbeiten an Müller, Spengler in Schaffhausen.

Schulhausbau Arbon. Geländerlieferung wurde an Schlosser A. Angehrn in Rorschach vergeben.

Kantonsschule Schaffhausen. Zimmerarbeiten im gesamten an Nagaz-Luz fel. Erben in Schaffhausen.

Kantonale Gewerbe- und Industrie-Ausstellungsbauten in Bevey.

1. Nordflügel der zwei Eckpavillons: Zimmerarbeiten an das Baugeschäft Franel's Erben; Spengler- und Dachdeckerarbeit an A. Moutet.
2. Ostflügel mit Pavillon Seeseite: Zimmerarbeit an Jules Roy; Spengler- und Dachdeckerarbeit an Savoia-Wannod.
3. Westflügel mit Pavillon Seeseite und Flügel gegen die Kantine: Zimmerarbeit an Marius Roy; Spengler- und Dachdeckerarbeit an A. Ballon.
4. Kantine mit Podium: Zimmerarbeit an Ch. Taverny; Spengler- und Dachdeckerarbeit an A. Schnezler-Bauer.
5. Pavillon für Forstwesen, Jagd und Fischerei, Weinbau, Landwirtschaft; Musiktisch, Portale etc.: Zimmerarbeit an Marius Roy und Erben Franel; Spengler- und Dachdeckerarbeit an A. Schnezler-Bauer, alle in Bevey.

Schulhausbau Sirnach. Parkettarbeit an die Parkeletterie Baden, Giocarelli u. Unk.

Sekundarschulhaus am Bühl Zürich. Spenglerarbeiten an G. Gremli in Zürich III.

Stadthaus im Fraumünsteramt. Die Flachmalerarbeiten wurden vergeben an August Hirt und Eugen Ott in Zürich I, Otto Moser in Zürich II, W. Rebmann und Schmidt u. Söhne in Zürich III und H. Reijers Erben in Zürich V. — Die Lieferung und das Legen der Linoleum- und Corkböden an A. Reichmann, H. Gattiger, Sohn, Meyer-Müller u. Cie. und Wiederkehr, Widmer u. Cie. in Zürich I.